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哈利路亞，奉主耶穌聖名作見證：

小弟是王鴻祥弟兄，原屬上巴陵教會，結婚後就在臺中定居，隸屬北臺

中教會。

一、在恩典中成長

小弟出生的過程就是神的恩典，因為當時母親難產，但感謝神的保守，

最後母子均安。長大懂事後，母親會提醒小弟不可忘記這個恩典，並且也

因父母的信心，讓小弟從小受洗歸入基督。

小弟的父母相當重視孩子的信仰（參：箴二二6），常常鼓勵我們親近

神。當時住在山上，在還沒有全面週休二日的情況下，除了星期六晚上不

聚會外，每晚都有聚會。小弟除了參加安息日，每晚也從不缺席，而且不

覺疲憊，總是認為自己本來就應該要去教會的。面對年紀小的孩童，教會

都會安排一些事奉的工作給我們；遇到假日，有訪問團來訪，我們這些小

孩也可以幫忙接待一些遠道而來的弟兄姐妹。因此常覺得在教會非常充實

喜樂。

小弟從小對傳道者的印象就是他們身上有股香氣，心裡想，難道這就是

基督徒的香氣？後來才知道，原來傳道者為了服儀整齊，都會使用髮油把

頭髮梳理好，所以才會有香香的味道；不過，也因此在我心中留下美好的

印象。長大後，因為山上沒有國中，我就搬到都市，也就讀當地的學校。

國中畢業就住在本會桃園市的「大溪學生中心」，那是非常規律的地方，

恩典之路 文／北臺中教會 王鴻祥

雖然自己撐不起一個家，但是我們有神，神才是我們真正的倚靠。
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上學前有早禱，放學後有晚禱，並配合教會聚會與一些靈修課程，有愛心的大哥大姐

會幫我們輔導課業，讓我們可以兼顧信仰與學業。這都是神美好的安排。

二、在恩典中剛強

2006年小弟與太太在桃園大溪教會結婚，因為考量到太太的工作，小弟就搬到臺

中並在當地就業。記得剛結婚時，太太告訴小弟「兩個絕對」，第一個就是絕對不可

以當傳道，第二個是她絕對不當傳道娘，因為她無法一個人撐起一個家。聽了這兩個

絕對後，其實小弟一頭霧水，心想，我從來都沒有說要去當傳道啊！但太太卻說，因

為你的臉上好像寫著「我要去報考傳道」。對於太太的擔憂，小弟可以理解，因為太

太小時候常常看到外公在外傳道的日子，在家最辛苦的就是外婆，所以太太很害怕過

這樣的生活。

結婚後我們在北臺中教會聚會，小弟為了讓家庭生活經濟負擔不要太大，決定找

夜班的工作，當時可以說是以經濟為優先，把信仰排在後面了。其實內心也非常的掙

扎，因為上夜班後，晚間就不能聚會，日夜顛倒的生活，使得我星期六就只能參加上

午的聚會，下午就回家睡覺、補眠。日子一天一天過，從內心爭戰的心情，到慢慢習

慣這樣的信仰生活，這時候就是小弟漸漸挪移與神的距離，一步步朝向世界的開始。

直到2009年，蒙神恩賜一個女兒，小弟就開始思考孩子的信仰問題，也想找一個

安息日和晚間都可以聚會的工作。過程中雖有很多困難，但感謝主，在完全交託下，

小弟就找到日間的工作。在2017年初，北臺中教會的負責人通知我，即將要擔任教

會的負責人，而我回首這段找工作的時日，原來神幫小弟超前部署，找到一個能晚間

聚會、週休二日，也不影響安息日的工作，對於自己跟家人的信仰，以及擔任教會負

責人的事上更能盡心竭力。小弟雖知道自己有很多不足，仍感謝領受，因為深知虧欠

神太多了，如今能做工，就當把握服事神的機會。六月正式擔任負責人後，感受到教

會行政事務的繁重，而且還有很多宣道的事工和弟兄姐妹需要去關懷，但礙於時間不

夠，也常覺心有餘而力不足，於是就更加專注在禱告上。在禱告當中，小弟跟神說：

「主啊！除了這樣，我還可以為祢做什麼？」內心特別的感動，並且明白就是要小弟

將身體獻上，當作活祭。



14 2022.09  540期

小弟心想，真的是我嗎？於是跟神禱告說，我的負責人任期還沒期滿，兩年後，

主若要用我，我一定還會有這樣的心志。另一方面，求主鑒察我的心，不要只是一時

的感動，於是乎在這兩年當中的禱告，就不斷的問自己為什麼想要報考神學院，並且

歸納出幾個重點：

1.主的救命之恩

母親雖然難產，但母子均安，且我從小受洗成為神的兒女。這恩惠必須要時時紀

念，想方設法地償還。

2.愛主更深

回首信仰的路程，因為主的愛深深地感受到自己的虧欠，並且在事奉中，看見教

會還有許多需要關懷的弟兄姐妹，以及福音事工人員的缺乏。讓小弟想起主耶穌對西

門彼得說：「約翰的兒子西門，你愛我比這些更深嗎？」（約二一15）。

愛主嗎？小弟回頭咀嚼自己的回答，若是愛主，是怎麼表現呢？心中閃過很多

念頭。小弟想，若是愛主更深就當捨己，揹起自己的十字架，並且愛要常以為虧欠

（羅十三8）、不停地追求，也要切慕屬靈的恩賜（林前十四1），如主要求我們

「更深」一樣。

3.以父事為念

耶穌在幼年時便知以父的事為念（路二49），

這表明祂已立志為父神的家盡忠，成為我們的榜

樣。當我讀到保羅為眾教會掛心的事，天天壓在他

身上，且為了信徒的軟弱或跌倒的事而焦急（林後

十一28-29），便想到自己在服事的過程中也有相同

的感受。既然自己領受許多神的大恩，應當調整抉

擇的順序，那就是應當以神家的事為念（優先），

以教會的興盛為己任，並願把生命中最寶貴的時段

獻給主耶穌，因此決定專職事奉、獻身事主，並且

相信神必看顧自己的家。

這樣的感動與心志不斷的放在禱告當中。直到

2018年，小弟想，若是要報考神學院，除了自己有

這樣的心志，太太也要與我同心，因為夫妻是一體
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的。於是有一天，就在開車的路上先默禱，然後告知太太要報考神學院。沒想到，太

太居然說：「好啊！」就這麼簡短有力，讓小弟非常意外，因為剛結婚時，太太耳提

面命的兩個絕對，言猶在耳，現在居然有了180度的轉變，真是令人驚訝！小弟知道

這都是神的帶領，因為這些年來神的恩典在其中，讓太太更加知道，雖然自己撐不起

一個家，但是我們有神，神才是我們真正的倚靠。

之後，小弟就與太太約定，在考神學院前的這段日子彼此代禱，並規劃負責人任

期結束的一年多後報考。感謝主，神垂聽了我的禱告，讓我在這段期間沒有因為其他

因素而改變心志，雖然偶爾會覺得有些疲憊，但當有這樣的想法時，小弟發現有許多

傳道、弟兄姐妹就會鼓勵我報考神學院。小弟想，為何幾年前沒有人鼓勵我，但是當

我自己心裡有這樣的報考心志時，就開始不斷地有人提醒小弟這件事（當時並未告知

其他人自己要報考神學院）。小弟想，這或許是神透過他們來提醒我不忘初衷，雖然

報考神學院前有很多的考驗，但藉著不斷倚靠神，就能堅定心志、不輕易動搖。

感謝主，2020年5月我向職務會提出報考神學院一事，但正值新舊任負責人交

接，心想，6月再提交。然而在交報名表前，太太卻有反覆高燒、退燒的狀況，將近

三週的時間，雖然有看醫生，卻沒有什麼改善。一直到5月的職務會前，高燒更將近

40度，小弟非常驚嚇。當時，太太就問小弟神學院的報名表在哪裡？小弟說，還在負

責人辦公室，太太說，你再不拿來給我簽名，我就快要痛苦死了。小弟就在太太講完

後，趕快禱告跟神說，我這週六就會寫好給太太簽名，請祢先醫治她。當時也請教會

幫忙代禱，感謝主，太太的身體很快地恢復健康。小弟就在該週的安息日將報名表帶

回家，跟太太再一次的禱告後請她簽名，並在5月的職務會當天提交。經過教會的審

核程序，感謝主的憐憫與恩典，小弟於2020年9月20日正式入學。

結語

感謝主，回想立志報考神學院這段日子的經歷與考驗，讓小弟有很多的體會，最

重要的是看見主的幫助與帶領，因為我們不能靠自己承擔什麼，我們所能承擔的，乃

是出於神（林後三5），更感謝神讓全家用禱告支持小弟走上這條獻身的恩典之路。

小弟知道明天掌握在神的手中，所以時時提醒自己要把握神給的每一個今天，在未來

的事上雖不知會遇到什麼困難，但相信在主的保守下，小弟這原是無用的器皿可以靠

主剛強，並且恩上加恩、力上加力地學習與服事。願一切尊貴、榮耀歸給天上的真

神，直到永遠，阿們。                                                                                                       
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